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第１６回公立大学法人宮城大学教育研究審議会（平成２２年７月定例会） 

開催日時 平成２２年７月２１日（水）１５時～１８時４５分 

開催場所 大和キャンパス本部棟４階 応接会議室 

出 席 者 
馬渡、白石、武田、金子、佐々木、大和田、池戸、桑名、大泉、鈴木、徳永、山田、三石、

西川、千葉、吉田、真覚、蒔苗、梶、本藏、加藤、坂本（２２名中２２名出席） 

欠 席 者 なし 

委 員 以 外

の 出 席 者 
弓谷 

事 務 部 菊田、小山、新妻、眞山、佐々木、諸星 

議事概要  

１ 教育研究審議会議事録について 
（１）第１５回審議会議事録の確認について 
   原案どおり全会一致で承認された。  

（２）第１６回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に西川委員が指名された。 

 

２ 審議事項 

（１）学生の懲戒等について                     資料１ 

   指定喫煙箇所以外で喫煙し、警備員に注意された際に、虚偽の学籍番号等を

  語った学生の処分について、「懲戒」ではなく「学部長からの口頭厳重注意」

が妥当とする事業構想学部教授会での審議結果等が大泉委員から説明され、学

部からの申し出のとおり「学部長からの口頭厳重注意」とすることが決定され

た。 

なお、併せて学生部長名の掲示により全学生に対し、今回の事案を周知し再

発防止を徹底することとなった。 

 

３ 報告事項 

（１）理事長・学長報告 

  ① 第２３・２４回理事会について               報告資料１

６月１４日に第2３回理事会が開催され、食産業学部に所属しマーケティ

ング論を中心とした経営工学を専攻する教員１名の人事計画について審議さ

れたこと、６月２８日に第２４回理事会が開催され、平成２１年度業務実績

報告書、決算及び財務諸表、施設整備計画案等について審議されたことが報

告された。 

② 平成２１年度年度事業実績報告、決算報告、財務諸表、施設整備計画等の県への提出ついて  報告資料２ 

   平成２１年度業務実績報告書及び決算報告書を６月末に、施設設備計画を７

月１３日に県に提出したこと。平成２３年度以降の運営費交付金算定に係る授

業料の値上げについて、社会情勢や他の国立大学の状況を調査・分析した結

果、平成２３年度に授業料の値上げを行わないこととしたので、中期計画の附

属資料において、授業料の値上げを前提に平成２３年度の運営費交付金を減額

している点について是正を申し入れたこと等が報告された。 

③ ○○事案人事委員会結審について               報告資料３

   平成１６年７月１３日付けで、当時、宮城大学○○であった○○○○○に対

し行った停職２月の懲戒処分に関し、本人よりあった処分取消しを求める不服



 

教育研究審議会議事録 

 
 

 2

申立てについて、宮城県人事委員会がこれを棄却する判定を行ったことが報告

された。 

④ 大学院担当者の時間外手当について            報告資料４ 

   専門業務型裁量労働制が適用される教員の社会人に対する教育方法の特例に

係る時間外労働に関し必要な事項を定めた「宮城大学大学院担当教員の時間外

労働に関する取扱要領」が、６月２８日に行われ理事会で承認され４月１日に

遡及し適用されることの報告があった。 

⑤ 平成２１年度授業評価結果（集計値）について            報告資料５ 

      平成２１年度に各学部等で実施した授業評価の結果について、学外ホームペ

   ージに公表したこと、教育改善につなげるため学内検討資料として、各学部間

又各学科間で評価結果の比較分析を行ったことが報告された。 

 ⑥ 高校訪問について                        報告資料６ 

    ６月１９日から県内３０校、県外１９校を対象に実施した高校訪問時の平成２３

年度入試制度の変更に係る各高の意見や要望について、武田委員よりその概要が報

告された。学長から推薦入試おける基礎学力検査（英語）のリスニングの有無やレ

ベル、事業構想学部の個別試験について、オープンキャンパス時に説明する内容等

を検討するよう指示があった。 

⑦ オープンキャンパスについて                   報告資料７ 

     ７月３１日及び８月１日に行われる大和、太白両キャンパスのオープンキャンパ

スについて、ガイダンスが午前と午後の２回行われること、模擬講義も同様に回数

を増やすなど多くの来場者に対応するようにしたことなど、今年度の実施概要につ

いて、武田委員より報告された。 

⑧ ＦＤについて                          報告資料８ 

    FD研修会の全日程と共通教育部会では、学生の学習姿勢を育成するための具体策

を協議する研修内容とすること、個々のグループに分かれて検討すること等、武田

委員より説明された。なお、学長から各部会の検討において教育課題に対する具体

的な対応策までを研修会時に確認するようにと要望された。 

⑨ 新方式認証評価等について                    報告資料９ 

    学校教育法で７年に１回受けることとなっている認証評価について、認証評価機

関である大学基準協会は、平成２３年度から「内部質保証システム」が十分作用し

ているかどうかを外部評価する新方式の認証評価を行うと発表している。宮城大学

では、２５年度に２回目の認証評価を受けることになっているということから、学

長より宮城大学の「内部質保証システム」の構築の必要性について、問題提起があ

り、今後、理事長室、補佐会議及び各委員会で議論し今年度中に取りかかることの

説明があった。 

  ⑩ その他                                

       ・第４９回JACET全国大会プログラムについて         報告資料１０ 

         大学英語教育学会の全国大会が９月６日～９日までの４日間にわたって本学で開

催されること、参加者は延べ８００名程度となること、又、４日間のスケジュー

ル及び使用する施設等について、弓谷教授より説明があり協力要請があった。 

    ・宮城県と公立大学法人宮城大学との覚書の交換について      報告資料１１

         平成２２年２月９日付けで宮城県と締結した相互協力に関する協定書に基づき、

教員等の相互交流、研究施設、設備の相互利用等に当たっての取扱いなど具体的

事項について、宮城県産業技術総合センターと覚書を交わす予定であることが池

戸委員から報告された。 

    ・勤務管理に係る主な諸手続きについて 
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     年次有給休暇や特別休暇など教員の勤務管理に係る諸手続きについて、菊田総務

課長より説明があり、学長より教員に対しより適正な事務処理を行うようにとの

指示があった。なお、カードによる出勤管理の状況を教員自身が事前に確認でき

るようにとの要望があり検討することとした。 

 

（２）教授会審議状況報告 

      看護学部（桑名学部長）                      報告資料１２ 

   ７月７日に第３回教授会を開催し、老年看護学実習を新たに担当する教員、タン

ペレ応用科学大学との補足協定等ついて審議したことが報告された。 

     事業構想学部（大泉学部長）                   報告資料１３ 

   ７月１４日に第４回教授会を開催し、人事計画書に基づき専任教員採用に係る選

考委員の選出、学生の懲戒処分等、就職支援、ＦＤ研修会について審議したことが

報告された。 

     食産業学部（池戸学部長）                    報告資料１４ 

   ７月１４日に第３回教授会を開催し、農場管理運営規程について農場管理運営委

員会の構成メンバーの変更による規定の改正に伴い、より現実的な規定の見直しに

ついて審議したことが報告された。 

看護学研究科（武田研究科長）                   報告資料１５ 

   ７月７日に第３回教授会を開催し、研究改善経費の使途について審議したことが

報告された。 

事業構想学研究科（金子研究科長）                 報告資料１６ 

   ７月１４日に第３回教授会を開催し、情報デザイン特別講義の非常勤講師の任用、

「特定の課題研究」指導教員の変更及び研究改善経費を院生の就職支援の経費に充

てること等を審議したことが報告された。 

食産業学研究科（鈴木研究科長）                  報告資料１７ 

   ７月１４日に第３回教授会を開催し、大学院博士課程設置申請に係る今後の対応

等について確認したことが報告された。 

 

（３）学内委員会等報告について 

  ①学務入試委員会（武田委員長）                  報告資料１８ 

    ７月７日に学務入試委員会を開催し、ＦＤの各部会企画書、ＦＤ出席状況報告、

授業評価結果の公表、オープンキャンパスの実施概要、高校訪問の経過、入試説明

会のアンケート結果の公表等について審議したことが報告された。 

②学生生活委員会（徳永学生部長）                  報告資料１９ 

本日、学生生活委員会を開催し、平成２２年度前期授業料の減免について審議さ

れたこと、平成23年３月卒業予定者に係る内定状況について、大変厳しい状況であ

ること等が報告された。また、大泉事業構想学部長、池戸食産業学部長から両学部

４年生への指導教員の支援状況等について報告があり、意見交換がなされた。 

  ③共通教育運営委員会                      報告資料２0 

７月１４日に共通教育運営委員会を開催し、ＦＤ研修会のテーマ、平成22年度年

度計画の各項目の分担、サテライトキャンパス講座の「食育＆食産業概説」の共通

教育科目への読替え等について審議したことが報告された。 

  ④総合情報センター運営委員会（山田委員長）           報告資料２１ 

７月２１日に総合情報センター運営委員会を開催し、組織評価により改善経費予

算の使途、学生満足度調査への対応策について審議したことが報告された。 

  ⑤国際センター運営委員会（三石委員長）             報告資料２２ 
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    ５月28日に国際センター運営委員会を開催し、８月３１日に予定するロイヤルメ

ルボルン工科大学との国際交流、７月２９日に開催する日中食産業教育研究交流ワ

ークショップ、タンペレ応用科学大学との一般協定締結、英語講義海外語学研修支

援プログラムの進捗、１２月１８日に太白キャンパスで実施予定の英語プレゼンテ

ーションコンテスト等について審議したこと、６月末現在での国際センター利用状

況が報告された。 

⑥地域連携センター運営委員会（西川委員長）           報告資料２３ 

    受託調査研究に係る平成２１年度の実績と今年度の見込みについて報告された。

又、市町村から受け入れしている研修生を本学大学院へ社会人入学として受け入れ

ることについて各研究科に対し検討の要請があった。 

 

この議事録は，公立大学法人宮城大学第１６回教育研究審議会議事録である。 

 

                   平成２２年９月２２日 

 

    公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  馬 渡 尚 憲 

 

議事録署名人  西 川 正 純 

 

 

 

 


